

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Excitativa de diarios republicanos

Madrid, 26.—Los diarios republicanos excitaban al Gobierno a concluir enérgicamente con los manejos revolucionarios portugueses, en la frontera que tratan de coronar al Duque de Abruzos, cuya conspiración es ridícula y se gasta mucho dinero sin la menor esperanza de éxito.

Hubo un miting contra la guerra con Francia, por el asunto de Marruecos.

Galdós combatiendo el espíritu de conquista, ataca a los monárquicos envilecidos.

Curaudo, Salvatilla, Pallares é Iglesias, dicen: Excitamos al Gobierno que evite la guerra, apuremos los recursos legales, después vendrá la rebeldía. Soriano ataca al Congreso Eucarístico, llamándolo sombra de Torquemada, remembrando a la inquisición. Melquíades defiende la soberanía fraccional y pide la tolerancia para los congreguistas; ataca a Maura por haber engañado al pueblo, llevándolo al barranco del lobo. Azarate dice: el pueblo impedirá que establezca la guerra, el Presidente reclama el orden.

En el match de boxes, en que tomaron parte o campeones, incluyó el argentino Goad, en desafío con el belga Haxtan, al 4.º asalto cayó Goad, pero fue más emocionante la caída del ruso Schunith que cayó insensible.

Propaganda antiespañola

Alcázar, 26.—Soldados armados de metralla con Moreaux paseaban en la población haciendo una propaganda anti-española. El capitán Avila los expulsó.

Carretera aérea

Utrech, 26.—A consecuencia del mal tiempo ha sido postpuesta la carretera aérea a Bruselas.

Arreglo de la flota de huelguistas

26.—Animados por el éxito obtenido por uno de los marineros quien hizo un arreglo con uno de los dueños de vapores, en términos muy favorables, los cabecillas han publicado órdenes o excitativas para que los huelguistas no renuncen sus trabajos sino es en los términos y condiciones obtenidos por el marinero que se ha hecho referencia. Sin embargo, en Glasgow, todos los vapores se hicieron a la mar con su tripulación completa, pero de Leith informan que hay 27 vapores sin salir, por falta de tripulantes. En Rotterdam los dueños de vapores tuvieron un meeting en que se decidieron a no acceder a la demanda de los marineros.

Exageraciones del tesorero Caruso

Milán, 26.—De tránsito para Florencia se encuentra aquí Caruso y su hijo. El verano cantará en Viena, dice que la obra tiene buena vena, que la causa que lo impidió de ir a un ataque de gripe, etc. también que gastó 200 mil libras en gastos, habiendo dejado de ganar 500 mil.

Tratado de navegación

Berlín, 26.—Se ha firmado un tratado de navegación entre Alemania y el Japón a la tarifa convenida, se le agregaron otros artículos.

La casa Vandervillo

Londres, 26.—Entre los heribres de teatro que se encuentran aquí está el americano Bemarrs, construyendo la casa Vandervillo por la cantidad de cien mil dólares.

Contrata con la Patti

Atlántica City, 26.—Se están negociando con la Patti 20 funciones para la próxima temporada, la respuesta de la Patti es que dará 10 por pide un feo nominal precio. El que se le ofreció no le desagrado, pero en lo que no se muestra muy contenta es en que debe dar 2 representaciones diarias. En caso que sea muy difícil dar dos, se dará una. Vendrá aquí en enero. También se está negociando otra temporada con Regani.

Recepción espléndida

Madrid, 26.—La recepción a Aguirre fue espléndida en el palacio, el gran desfile duró dos horas y media, hubo muchas comisiones de todos los Ministerios y demás delegaciones extranjeras, órdenes militares y autoridades. En la iglesia de San Francisco la festividad fue espléndida.

Perecero

Barcelona, 26.—En la calle García paseaba en automóvil un señor con dos hijas, cayó el auto en un arroyo, las niñas están graves; el público dice que fue volcado por los malvados quienes incendiaron el vehículo, huyendo los ocupantes.

Grandes preparativos para recibir a Mahomed

Constantinopla, 27.—Se han hecho grandes preparativos para recibir al sultán al regreso de su viaje a Macedonia. Han erigido muchos arcos triunfales. La recepción será magnífica. La opinión pública y de la Prensa es que habiendo Mahomed cumplido grandemente con sus deberes en la gran tarea de pacificación y nacionalización, el Gobierno debe darle una muestra de agradecimiento como voto de confianza y declararlo benefactor de la Patria. El Gobierno ha ofrecido poner inmediatamente en efecto y de manera práctica de efectuar

las reformas y acordar la amnistía ofrecida en la más amplia y liberal condición. Los fugitivos no solamente serán reinstalados sino que serán provistos de los medios necesarios para dar los primeros pasos en el sentido de asegurarse la vida.

Triunfo de la goleta 'Meteoro'

Kiel, 27.—La goleta *Meteoro* ganó nuevamente hoy en la regata a la goleta *Germania*, propiedad de Krupp, así como a la nueva goleta inglesa *Waterloch*.

Competencia comercial

Buenos Aires, 27.—En la Cámara se discutió hoy el asunto de la interpelección relativa a la competencia de la harina americana, la del Brasil y la de Argentina. El Ministro Bosch, declaró que la reducción de la tarifa en favor de la harina americana obedece al significativo hecho de que Estados Unidos compró el 90 por ciento del café del Brasil. Tanto en Washington como en Rio Janeiro se está tratando sobre el asunto, donde se espera que finalmente será solucionado.

La Cámara pasó hoy una resolución autorizando al Gobierno para reducir los derechos en los artículos americanos de petróleo, maderas y maquinarias con tal que se concluya el tratado de reciprocidad comercial entre ambos países.

Viaje aéreo

Buenos Aires, 27.—El aviador italiano Cananeo, hizo ayer un vuelo a través del país, saliendo de El Rosario hasta Buenos Aires, sin pararse, ganándose el premio de 25 mil francos. Cananeo había intentado este viaje, pero por razones varias se vio obligado a descender dos veces. Esto dio origen a una disputa entre los que ofrecían el premio, pero por fin consistieron en que hiciera el tanto en esta ocasión en que lo ganó, recorriendo una distancia de 303 kilómetros en 3 horas y 41 minutos, con un promedio de velocidad de 96 kilómetros por hora. A su llegada a Buenos Aires se le hizo una entusiasta recepción.

Se rumora que en octubre venidero se reunirá en el Estrecho de Magallanes, los presidentes de la Argentina y Chile; se dice también que están tratando que concurra el Presidente del Brasil.

El pontífice concediendo indulgencias plenas

Madrid, 27.—San Francisco ha estado lenísimo; la asamblea general ha sido precedida por Aguirre quien recibió un telegrama del Pontífice concediéndole indulgencia plenaria a los comulgantes del miércoles y agradeciéndolo al Rey Alfonso y demás autoridades y pueblo español por el gran recibimiento con que fue honrado el señor Aguirre. Se pronunciaron varios discursos por los Obispos y se cantó el himno con gran entusiasmo.

La Marquesa de Esquilache, obsequió con un banquete de gala a los señores ministros, Ministros de la Guerra y de Marina.

El señor Vass, de la Casa de las Lejas y Prieto, quienes se mostraron muy complacidos por los discursos hechos en Corubeón. También anunció que un buque español contrabandista con armas para los monárquicos portugueses.

El Rey llegó a la Granja, en Logroño. En un grandísimo barricón de madera daba su representación cinematográfica Spardini, y cuando estaba lenísimo se incendió produciéndose una confusión que fue la causa de que mucha gente especialmente niños fueran aplastados logrando la policía después de grandes esfuerzos evitar mayores atropellos. Muchas mujeres y niños fueron magullados, muchas perdieron sus ropas y alhajas, el edificio fue destruido enteramente.

Extensión de huelga de marinos

Londres, 27.—La huelga de los marinos se extendió a varios lugares. En Hull se han declarado en huelga los cabecillas de la Liverpool; están concentrando un esfuerzo para que los del extremo Norte de los diques de Glasgow hagan otro tanto que ellos.

Colisión

Chicago, 28.—Colisionó un tren que venía con los miembros de la Sociedad alemana del Ciral, quienes regresaban de una convención que tuvo lugar en Nestwan Kee, en que resultaron 20 serjamente heridos y 30 golpeados.

Aviadores

Hannover, 18.—Seis aviadores del Hannover German Aviation Circuit, comenzaron hoy sus vuelos, pero solo dos hicieron el vuelo de conformidad con el itinerario, desde que salieron de Johannistadt. El Dr. Oscar Wittentein, con varios pasajeros se elevó esta mañana en Lumburg, pero a consecuencia de haberse quebrado la hélice del aparato cayó entre el río Iliman.

Plastado por un tranvía

Bilbao, 28.—Un tranvía mató a un niño; el público se amotinó y agredió al conductor y cobrador. Los civiles impidieron su linchamiento. Incendiaron el carro.

Detenidos

Barcelona, 28.—Fueron detenidos 13 de los incendiarios del tren de ayer.

Los autos y yanqui de un colega

El colega *La Información* número de antier, dice que este diario ha comenzado a discutir la cuestión empréstitos en el fondo, cosa que no puede hacerse aún por no conocerse las bases de ambas negociaciones.

No se ha tratado la cuestión en su fondo, y mal podía hacerse, porque, aun cuando hay detalles de esos empréstitos que todos comentan por la calle, sería muy aventurado lanzar opiniones carentes de toda base.

Por eso precisamente es que lo que *EL NOTICIERO* ha hecho es abogar nada más en el sentido de que los proyectos se publiquen, para emitir una opinión franca y sincera.

Ahora, que se pretenda decir que es un misterio la parte principal de esos documentos, es muy raro, porque los pequeños comentarios hechos acerca de ellos, así por *La Información* como por *Est*

te diario, revelan que en el ambiente social, en el concepto público, hay una muy marcada corriente de simpatía hacia el empréstito francés que, como ya se sabe, y como en el seno mismo de la Cámara se ha dicho, envuelve la promesa de los banqueros franceses de establecer en el país el soñado Banco Agrícola Hipotecario; del mismo modo que se sabe que Mr. Keith ofrece abrir un ramal de Ferrocarril a Rio Frío.

No se han discutido, pues, los contratos de empréstito en su fondo; que se haga cuando ellos sean del dominio público, es bien diferente.

EL NOTICIERO, pues, no ha hecho otra cosa que ser el exponente de la impresión que el país tiene sobre la materia, y mostrar la simpatía que le merece el convenio celebrado por el señor Herrero.

El asueto para los planteles de enseñanza

Los colegios y escuelas de la capital están de plácemes. De hoy al 15 serán sus vacaciones semestrales, según acuerdo de la respectiva Secretaría de Estado.

Esta medida de proporcionar a los futuros hombres de la patria un descanso en sus labores cada medio año, se había abandonado; pero ahora se considera necesario restablecerla de acuerdo con la moderna ciencia.

Ya habrá, pues, una animación y más bulla por las calles de San

APREHENSION DE una goleta de 84 toneladas

Teniendo noticias el Gobierno de que por las costas del Tortiguero, Parísimia y Barra del Colorado, andaba una embarcación sospechosa, despachó la lancha nacional *Santa Rosa* tripulada por tropa. Efectivamente en la Costa Norte de Limón, aprehendió una goleta de 84 toneladas, tripulada por 8 hombres, el capitán y una mujer.

La embarcación se llama *Effie* y fué tomada con un gran cargamento de tortugas. Los tripulantes están detenidos en la Subinspección de Hacienda de Limón, donde se sigue la información del caso.

El barco traía zarpe extendido en San Andrés el 23 de junio, con destino a Gracias a Dios.

Puente ISOSTÁTICO SOBRE el Río Taras

A solicitud de don Carlos Manuel Peralta, la Secretaría de Fomento dió orden a la Dirección General de Obras Públicas con el objeto de determinar el lugar más adecuado para la construcción de un puente sobre el Río Taras, conforme al sistema isostático.

En virtud de lo expuesto, el comisionado del Departamento de Obras Públicas presentó ayer el resultado de sus estudios y un presupuesto de \$ 600 a \$ 800 para la construcción de esa obra.

B. Marichal C.
Abogado
Oficina frente al Seminario

MUERTE repentina Otra defunción

Grecia, 30 de junio.—Recibido las 2 p. m.—Hoy murió repentinamente de un ataque cardíaco el Evaristo Castillo. Hace un año el doctor Durán le pronosticó esa muerte. El señor Castillo era de constitución robusta.

Afectado al corazón murió también doña Camila de Doderó, a los 100 años 22 días de edad.—CORRESPONSAL



DOCTOR DANIEL GUTIERREZ INAVAS

EL NOTICIERO se honra hoy publicando el retrato del Doctor Gutiérrez Navas, Magistrado por Nicaragua a la Corte de Justicia Centroamericana, y cuya elección ha motivado tantos debates.

Desciende el Doctor Gutiérrez Navas del matrimonio del Dr. J. Camilo Gutiérrez, importante hombre público que aequilató su carácter y su patriotismo durante el régimen de Zelaya, y de la respetable matrona doña María Navas, modelo de abnegación y virtudes. Fué su cuna la histórica ciudad de León que tan preclaros hijos ha dado a Nicaragua.

A la edad de 21 años obtuvo con lucimiento en la Universidad de su suelo natal el título de abogado; y desde aquel momento ha consagrado sus esfuerzos y su talento a la redención de su patria, prestando su importante concurso en todas las luchas que el partido conservador emprendiera con tan noble fin.

Varias ocasiones, entre ellas, en la guerra de Honduras contra el tirano de Nicaragua de 1908; abandonó sus faenas profesionales para empuñar el arma como buen patriota.

Sus rebeldías le valieron una emigración prolongada que pasó en las repúblicas de Guatemala, El Salvador y Honduras, países donde se hizo estimar y ocupó brillante posición social.

En la República de El Salvador, que él consiéra como su segunda patria, ocupó en distintas oportunidades el cargo de Juez en departamentos importantes y ejerció su profesión con provecho.

Triunfante en su patria la Revolución de octubre de 1909, fué llamado por los jefes de ella, para conyugar con su partido en la organización del país. Se le nombró primero Magistrado en una de las Cortes de Apelaciones, cuyo puesto dimitió. Después figuró como miembro de la Comisión Revisora de Hacienda, importante tribunal y también como consejero de Ministerio del Ramo, y fué electo más tarde como miembro de la Asamblea Constituyente, en enero del corriente año, por el departamento de León, en cuyo puesto culminó por sus ideas levantadas y su actitud patriótica, y últimamente le tenemos en la Corte de Paz, como Magistrado por Nicaragua, lleno de fe y de amor a la causa centroamericana, con el propósito de llevar a feliz término la unión de sus colegas y la alta misión de ese Tribunal, que lo ha elegido su Vicepresidente.

Azahares

Don Hermógenes Rodríguez y señora nos hacen el honor de participarnos el matrimonio de su hija María Teresa con el señor don J. Pablo Rodríguez Quesada, acto que se celebrará el día 12 de Julio, a las 9 p. m., en la Iglesia Catedral.

Agradecemos la atención, deseando al mismo tiempo para el futuro hogar, todo género de prosperidades.

Comunicado

Demetrio Sanabria F.
La Corte de Justicia, ha dado una nota simpática, con el merecido nombramiento de Juez 2.º Civil, recaído en una persona digna y honorable, como lo es el caballero que encabeza estas líneas. Este apóstol verdadero, de la Justicia y del Derecho, se ha consagrado toda la vida a interpretar las leyes, con sano criterio y honradez sin tacha.

Sinceramente y de corazón, felicitó a Mechito por ese justísimo honor; y aprovechó la ocasión para darle mi enhorabuena al nuevo Alcalde 1.º, el amigo Otoniel Fonseca, que bien es acreedor al puesto que se le ha nombrado.—PEDRO FERNANDO ROJAS.

Oigan los aficionados al magisterio

Secretaría de Instrucción.—Sección Administrativa.—San José, Junio 30 de 1911.

Se hace saber a los maestros agregados y a las demás personas que deseen optar al título de maestros ordinarios y especiales, que los exámenes escritos con que se inician tales actos, principiarán el jueves 6 del entrante mes.

Se admitirán solicitudes, las que deben venir junto con los atestados, que hablan los fragmentos a, c y d del artículo 3 del Reglamento Orgánico del Personal Docente, y si fuere posible, la certificación del último año de estudios que hubiere hecho el solicitante.

Aunque el acuerdo sobre la materia no expresa que habrá exámenes para optar el Certificado Superior, en atención a que ha habido varias solicitudes dignas de atención, serán admitidas también.

En esta oficina se indicará oportunamente el lugar en donde deben verificarse los exámenes.—F. F. NORRIGA.

MARCIANO ACOSTA

Abogado y Notario
Ha trasladado definitivamente su oficina frente al Palacio de Justicia, estas nuevas de don Ricardo Montenegro.—Junio 2 1911

A propósito del asunto empréstitos

Ponga su barba en remojo el Congreso.

En una conferencia dada en New York por Mr. Edwin C. Get singer, pronunció las siguientes frases con motivo del empréstito persa, que actualmente se negocia en los Estados Unidos:

«Dejad que el dinero americano invada a la Persia, que ella será gobernada desde New York, así como el Gobierno de Washington es dirigido desde Wall Street. Cuidado, pues, Persia. Si aceptáis ese dinero, vuestro Parlamento se llenará en seguida de sirvientes de Wall Street, como las Cámaras del Congreso americano se han llenado con ellos durante

Uniformes alemanes

La compañía que ha organizado el Coronel Gerardo Zúñiga Montúfar y la cual recibe clases en el Salón del Liceo de Costa Rica, será uniformado al sistema de los soldados alemanes.

La Secretaría de Guerra, hará en la semana próxima un pedido de uniformes a una casa comercial de Berlín, los cuales serán estrenados en la revista que se verificará el 15 de setiembre.

Asuntos resueltos ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer en los siguientes negocios:

—Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez del Crimen de Puntarenas en la sumaria para averiguar el delito de hurto en daño de María Zamora Ramirez.

—Confirrió el sobreseimiento decretado por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de defraudación en perjuicio del Estado, en el transporte de unos materiales de Gandoca a Limón.

Teatro. VARIEDADES Prestidigitación Hipnotismo.

Hoy debuta el Doctor Jiménez, con sorprendentes experimentos de ciencias ocultas. Sonambulismo, letargia admiración, transmisión de la voluntad. Se estrenarán las siguientes películas: *En la montaña hoy ladrones; la herencia de una corona y El payaso.* *Salterio*, cada día más aplaudida, cantará en ambas tardes.

EL CLUB ALFONSO XIII

tiene el honor de invitar a sus estimables socios y familias, a la conferencia que dará don Pedro González Blanco el próximo domingo a las 8 p. m.

LA DIRECTIVA Junio 28

CONGRESO CONSTITUCIONAL

SESION DE AYER

Fue leída y aprobada el acta anterior, después de rectificaciones hechas por los diputados Guido y Vargas Calvo.

—El diputado Rodríguez don Ramón presenta un proyecto de ley para que se auxilie a la Junta de Educación de las Animas del cantón de Alajuela con la suma de ₡2000 para la construcción de un edificio escolar de ambos sexos. Esta suma se considerará un anticipo de lo que le corresponde aquella Junta del fondo nacional de Educación.

Después de una objeción del Representante Baudrit, el señor Rodríguez retiró su proyecto para presentarlo a la Secretaría de Instrucción Pública.

Contrato de construcciones

Baudrit.—Los que combaten este contrato se fundan en los siguientes argumentos que podemos tomar como fundamentales.

- 1.—Este contrato sólo favorece a Cartago, San José y Limón.
- 2.—Este contrato no favorece a las clases pobres.
- 3.—Con este contrato se perjudican las empresas e industrias madereras del país.
- 4.—Con este contrato se perjudican los artesanos y operarios del país.

Yo considero este asunto como nacional y no me fijo en que se favorezca más una determinada región del país.

En cuanto a lo que no se favorecen los pobres, bien puede ser que aquellas personas verdaderamente pobres sujetas a su jornal diario para vivir no puedan hacer casas; el contrato favorece a aquellas personas que tienen solares y no pueden conseguir el dinero necesario para edificar; pero también aquellos pobres se benefician de un modo indirecto, pues con la construcción de nuevas casas el arrendamiento de éstas bajará y entonces los pobres pagarán casas más baratas, pues hoy los alquileres son carísimos.

Creo que este contrato ampliará su mercado a los señores que se ocupan en trabajos de madera, pues el contrato no excluye en absoluto el uso de la madera. El Reglamento de construcciones de San José, exige que toda construcción que haya de llevar techo de hierro, llevará también fero ó cielo de madera.

En cuanto a los operarios del país no comprendo cómo puedan perjudicarse, pues el aumento de construcciones que indudablemente vendrán con este contrato aumentará el trabajo para los artesanos.

Por estas razones mi opinión es que este contrato es muy bueno y por tanto lo aplaudo y merezco mi aprobación.

Pupo.—Comienza por hacer relación de las condiciones insalubres de la ciudad de San José debido a la malísima calidad del agua que se consume y de las pe-

simas habitaciones de las clases pobres,

Si una Compañía viene a aumentar el radio de la población y a aquilatar el pago de esas construcciones cobrando un interés reducido y una pequeña amortización anual, esa compañía viene a hacernos un bien positivo.

Si los obreros que han hecho oposición a este contrato comprendieran sus ventajas, si fueran conscientes de sus verdaderos intereses, en vez de combatir, defenderían este contrato porque éste les favorece.

Pretender que el contrato se limite a la ciudad de Cartago, sería proceder de un modo egoísta. El contrato debe favorecer al país en general.

Mata Valle.—Por un deber-hago uso de la palabra en defensa de este contrato, después de haberlo hecho con tanta habilidad mis estimados compañeros Baudrit y Pupo.

Sostengo que la responsabilidad del Gobierno es puramente nominal. Responden en primer lugar, el terreno, la construcción y los abonos del interesado.

Para Cartago este contrato es de vida ó muerte.

Nosotros no tenemos con qué reconstruir a Cartago, una compañía extranjera nos trae recursos para esa reconstrucción, aprovechamos esas oportunidades, veíamos esas oportunidades.

Dr. Fernández.—Si este contrato fuera socialista yo no habría vacilado en darle el voto; pero en realidad no hay tal socialismo en él, apenas si se favorece a los pobres de un modo indirecto por la posibilidad de que puedan llegar a obtener mejores habitaciones y a menos precio del que hoy pagan. Hace una explicación de lo que es el socialismo verdadero y sus elevadas tendencias.

Desde el punto de vista económico no puede apreciar las ventajas de este contrato, pero como higienista y desde ese punto de vista yo me decido a aceptar este contrato.

He meditado mucho para decidirme en este sentido; pero después de oír las diferentes argumentaciones de los compañeros, me inclino a aceptar el contrato.

Quirós (J. B.).—Me pareció oír decir al señor Mata Valle que los que ostenemos con este contrato no somos amigos del Gobierno (protesta el señor Mata Valle: no he dicho eso).

Contesta los argumentos de los señores Hernández y Baudrit y sobre todo echará lo del socialismo tal como lo entiende (socialismo del Estado).

Mata Valle.—Contesta la alusión del señor Quirós protestando que no dijo lo que aseguró éste.

Ortiz.—Pide votación nominal. A las 4½ se levantó la sesión, quedando Guido con derecho a la palabra.

Con rumbo a Europa

Parte en la semana entrante para Francia nuestro distinguido y buen amigo don Simón Amador. Este viaje obedece a asuntos de nuevos negocios que tiene en estudio con importantes firmas que representa en Centro América y Panamá.

La honorable y acreditadísima casa de Champagne Chas Farre de Reims le ha puesto un cable llamándole con el fin de arreglar en persona la extensión de sus negocios en Estados Unidos, Centro América, Colombia y Venezuela.

Dada la actividad y honradez del señor Amador, no dudamos que al ser entrevistado con el señor Farre pueda hacer arreglos especiales y satisfactorios que sepa lucir sus actitudes como hombre de negocios, aprovechando de ese modo sus valiosas amistades para realizar los encargos que se le encomiendan.

Desearnos al apreciable amigo, feliz viaje y éxito completo en sus nuevas empresas.

Se resuelve EL RECURSO de Hábeas Corpus

La Corte Suprema de Justicia; en sesión celebrada anteanoche, aclaró procedente el Recurso de Hábeas Corpus establecido por el señor Clodomiro Urcuyo y sin lugar en cuanto al señor Salvador Cerda.

Estima el Tribunal que con respecto al expresado señor Cerda, existe la aclaración del Agente Principal de Policía de La Cruz, que arroja datos contra ese recurrente y cita otros testigos en apoyo de su dicho.

Al señor Encargado de Negocios de Nicaragua se le recibirá declaración por medio de un exhorto que se enviará a aquella República.

F. MONTERO BARRANTES
Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla reñicentro vana al oeste del almacén de Ma.—Febrero 9. 1 m.

Reformas y adiciones INSTALACION de un puente

La Secretaría de Estado en el Despacho de Fomento, devolvió ayer a la de Gobernación, el contrato celebrado entre el Gobernador de Puntarenas a nombre y representación de la Municipalidad de aquella ciudad, y la Casa Brenes y Compañía para la construcción de los Baños Municipales, acompañando además el informe de la dirección General de Obras Públicas en que se propone algunas reformas y adiciones.

La misma Secretaría de Estado ordenó al Departamento de Obras Públicas la construcción de los basíonnes y demás trabajos de la colocación de un puente de hierro sobre el Río Tibás, que acaba de llegar del exterior.

Avisos del día

ELEGANTE CASA AMUEBLADA.—En la parte alta del Barrio de Amén, se alquila ó se vende la que ocupó recientemente la Legación Mexicana. Entenderse con Aniceto Esquivel. Julio 1º

Avisos anteriores

SE VENDE una bestia para silla, nueva, buena y elegante. Informes en la caballeriza de don Ezequiel Villalobos en Mata Redonda.—Junio 28. 10 v. 1.

Ojalá El 25 del corriente se perdió una pulcra de niña, de mi casa de habitación a la fotografía de Robert. Tiene de dígite un muñequito jorobado. La persona que la devuelva, la gratificaré.—ALBERTO ROBERT. Junio 28. 2 v.

SE cambia una buena casa de ladrillo en perfecto estado en esta ciudad, por una en el campo. Para informes en esta oficina. Junio 27. 10 v.

A LOS EMPRESARIOS CAPITALISTAS.—Administra dor ó mandador para fincas de café ó Empresas de maderas con aserraderos, se ofrece.—Buenas referencias. Se dará razón aquí en EL NOTICIERO. 10 v.

El horrendo crimen consumado en los niños de la costa de San Marcos

San Marcos de Tarrazú, 29 de junio.—Paso a ampliar mi telegrama relativo al horrendo crimen.

Los criminales y las criaturas

En la costa de Paqueta de San Marcos vive maritalmente un señor Alvarado con una mujer de apellido Barboza. Esta tenía dos hijos, uno de dos años de edad y una niña de un año, los cuales no eran hijos de Alvarado, pues no hace mucho tiempo que viven en amancebamiento.

Parece que Alvarado

siempre había visto con desagrado a los dos niños pero se ignoraba el tratamiento que les daba. Hace como quince días llegó el señor Talavera a la casa de Alvarado y presenció que la Barboza y Alvarado estaban ahorcando a la niña de un año, pues la tenían colgando de una cadena del rancho donde viven, amarrada del cuello con un mecate, pero en cuanto se dieron cuenta de la presencia de Talavera, Alvarado cortó el mecate, la niña cayó al suelo todavía viva, le dio un puntapié y quedó muy tranquilo atendiendo a Talavera.

Segunda conferencia en el CLUB CENTRO-AMERICA

Hoy a las 7 y media de la tarde, en los salones del Club Centro-América, se verificará la segunda conferencia que dará don Pedro González Blanco.

El programa del acto es el siguiente:

- 1º. Presentación por el Presidente del Club, don Francisco Alfaro;
- 2º. Poesías modernas por Bernardo Jambirina;
- 3º. Conferencia por el señor González Blanco;
- 4º. Reseña histórica de los años de 1856 a 1889 por don Ricardo Bermúdez Tenorio;
- 5º. Mandolina y piano por los señores Luis Guzmán y Ricardo Jiménez Rojas;
- 6º. Orquesta.

De Limon Llegada de la "SANTA ROSA" Viajero con rumbo al exterior

Acaba de llegar la Santa Rosa de una visita de inspección a Tortuguero y Parímina, trayendo además una goleta colombiana, como de 50 toneladas de registro, que encontró cargando tortugas en aquellos lugares. Es esta la tercera presa que hace esta Aduana en menos de 15 días. El zarpe de esta goleta está extendido en San Andrés con destino a Providencia, lugar distante como 60 millas al Norte de esta isla y sin embargo fué apresada en nuestras costas, y vaya una casualidad, todas al ser capturadas declaran que llegaron en arribada forzosa.

—Hoy se embarcó en el vapor Heredia con rumbo a Europa, el estimable amigo nuestro don Manuel Velásquez quien se encuentra algo enfermo.

Que regrese pronto y con salud son nuestros deseos.—CORRESPONSAL.

Obito

Ayer murió el señor Francisco Fidel Castro, persona laboriosa y honrada. El entierro se verificará hoy a las 10 a. m., saliendo el cortejo de la Merced.

Nuestro pésame para su afligida familia, especialmente al señor Célido Bolaños Segura, yerno del finado.

Dan sepultura al cadáver

Talavera no hizo nada para averiguar lo que allí ocurría, pero lo cierto es que al día siguiente ó días después, Alvarado y la Barboza daban sepultura al cuerpo de la criatura.

Hace como dos semanas

que Alvarado ayudado siempre por la Barboza, echaron al niño de dos años en un fogón, en el cual recibió serias quemaduras, salvándose no se sabe cómo.

Informan que da lástima ver a esa criatura, pues hasta gusanos tiene en varias partes del cuerpo, que el trato que los amancebados le dan es brutal. Lo hacen dormir debajo de la cama, en compañía de los perros y cuando tiene hambre y pide qué comer, le dan puntapiés y lo castigan con látigos.

Todo lo anterior es cuanto me ha informado uno de los testigos que vinieron a declarar a la Alcaldía de aquí, donde se sigue la sumaria de tan abominables delitos.

Salió por la costa de Paqueta el policial José Picado, quien va a capturar a los reos. En cuanto obtenga mayores datos los comunicaré.—CORRESPONSAL.

TREMEDAL
Herrera de blanco
HA MUERTO

Su adorado esposo, hijo, yerno y demás familia, con la pena de participar a usted tan irreparable pérdida y al mismo tiempo le invitamos a su entierro, según lo indica el cortejo fúnebre de la Iglesia del Carmen a las 7 a. m. Comprometiendo con su presencia su gratitud eterna.

San José, Julio 1 de 1911.

Cronica

Memoria

Hemos recibido la memoria presentada a la Hermandad de Caridad de San José por el Presidente de la Junta de Caridad, don John M. Keith, correspondiente a las labores realizadas por ese Centro durante el año de 1910.

Damos las gracias por el envío.

Un gran medicamento

y un alimento verdadero.—"La Emulsión de Scott es un gran medicamento y un alimento verdadero por la pureza y legitimidad de sus componentes y porque no contiene ninguna substancia irritante como la creosota ó el guayacol. Fortalece y reconstituye a los enfermos sin alterar en lo más mínimo las funciones digestivas y como no daña el estómago permite que la nutrición sea perfecta".—Doctor Antonio Martínez, Monterrey, N. L. México.

Pasaportes

George E. Hannay, para Colombia; A. Stanley para Estados Unidos; Narciso Blanco y señora, para Europa; Juana Moncaleano para Cuba; Rosalina de Luján para Europa; José Antecóna para Caracas.

Para San Lucas

—Sale Juan Salas Orozco, juzgado por abigeato en perjuicio de Simón Villalobos Benavides.

—Sale también penado con 1 año 4 meses 10 días, el reo Miguel Montoya (a) Persona, juzgado por lesiones graves a José Guerrero Madrigal.

Teatro Nacional

Para esta noche dará la Compañía Adams El Adversario á beneficio del primer actor Bernardo Jambirina.

Mañana repetirá *Sherlock Holmes*, que tanta gusto. La función comenzará a las 8 en punto para terminar a buena hora.

Intenta suicidarse

Grecia, 30.—Recibido a las 4 p. m. Acaba de intentar suicidarse el americano John Mester, pasándose un cuchillo de zapatero en el cuello.

Se prontujo una herida de un decímetro de largo y superficial, al lado izquierdo; sanará en nueve días, según dictamen del doctor Zamora, quien atendió al herido.

El Jefe Político levanta la información.

Este americano es el mismo que andaba en las calles de esa ciudad pidiendo dinero con el pretexto de venir enfermo de las minas.

Dice que se hirió afeitándose. En el momento del hecho estaba alcoholizado.—CORRESPONSAL.

Grandes mareas

Espectáculo hermoso

Puntarenas, 30.—Recibido á las 6 p. m.—A la empresa de vaporicos ha llegado un motor de gasolina para el vapor *Miravalles*. Este será votado al agua dentro de un mes. También se pondrá al servicio público la gasolina *Araujas*, lancha espaciosa y cómoda.

Las mareas han sido muy grandes. El Estero salió a las calles, hasta 100 varas en ciertos lugares. El espectáculo ha sido de lo más hermoso e imponente.

La campaña contra el doctor Guerra, es sostenida por tres civilistas de los más firmes, quienes han hecho toda bulla esperanzados en tener un cojo de Médico del Pueblo. Fuera de los municipios Esquivel y Amador, muy pocas personas sensatas aprueban la injusta campaña.

Se está cambiando instalación eléctrica en el Parque Victoria.

La Colonia China espera a Tam Pui Sum el lunes, se preparan buenos festejos en su honor.

Llegó la perspa que ha de marcar el lugar para la Estación del Ferrocarril. El sitio escogido para el caso es inapropiado por quedar tan largo del centro comercial.—CORRESPONSAL.

El banquete de anoche en honor del Doctor Zambrana

Anoche, en los salones del Hotel Imperial se verificó el banquete con que un grupo de amigos obsequió al Dr. don Antonio Zambrana. Asistieron los señores: Cleto González Víquez, Alberto Echandi, José Astúa Aguilar, Antonio Vargas, Jorge Guardia, Tobías Gutiérrez, Clodomiro Salas, Víctor Vargas Quesada, José Antonio Retana, Adán Saborio, Manuel Collado, Manuel Aguilar Morúa, Gerardo Zúñiga Montañer, Presbítero Andrés Vilá, Vidal Quirós, Ricardo Pacheco, Luis Anderson, Alfredo Volio, Francisco Solórzano, Francisco Echeverría García, Carlos Brenes Ortiz, Ramón Zelaya, Alfredo Gregnias, Félix Scaglietti, Francisco Cabezas Gómez, Ernesto Martín, Carlos Pupo, Bartolomé Marichal, y Francisco Aguilar Barquero.

La orquesta del Imperial, dirigida por el maestro don Juan de Dios Páez, ejecutó las siguientes piezas: obertura de la ópera *Mirrelia*; valse *Sueño de Amor*, fantasía de la ópera *Carmen*, *Bohemia*, valse de la "Princesa del Dólar", fantasía de la ópera de "La Viuda Alegre" y la *Marcha Bonheur*.

Don Cleto González Víquez habló el primero y dijo hermosas frases sobre la vida sobresaliente del Doctor Zambrana, ya como luchador de ideas levantadas y nobles y como apóstol de la juventud, a la cual supo inculcar la enseñanza de Libertad y Justicia.

El doctor Zambrana correspondió con su acostumbrada elocuencia, sobre los principios de las ideas republicanas y base de consolidación de los países civilizados, especialmente de Costa Rica, exponiendo elevados conceptos sobre el actual Presidente de la República y a la vez brindó por el futuro republico de la patria costarricense.

Seguidamente habló don Adán Saborio, quien expuso en frases acertadas las relevantes prendas personales del Dr. Zambrana, haciéndose eco de las simpatías que en Costa Rica goza el Dr. Zambrana. Además, dijo que Costa Rica guardaría imperecederos recuerdos de los valiosos é importantes servicios de que es acreedora para con el ilustre tribuno.

El acto revistió lucimiento y esplendor, dándose una alta nota de civismo y cordialidad.

Amortización N. 46

De un colón

Juan Sáenz, Carlos Madrigal B., Heredia; Roberto Guzmán, Juan R. Carazo, Alberto Navarro, Cartago; Aníbal Calvo, Alajuela; Luis G. Torres, Piespoé Rojas, Enrique Esquivel S., José J. Torres, Limón; R. Abel Morales, Grecia; no Heredia; Manuel Méndez, Orozina.

Amortización 10a. de ₡ 0.50

Ramón Amador, Roberto Traverso, Luciano Montaña, Rubén Quesada A., Cartago.

San José, 25 de Junio de 1911.

Agentes

SUCURSAL LIMÓN: José L. Delgado, en San José; Roberto Ramírez, " Pedro Arguello " El Sabonero H. Alajuela " Alfredo Guzmán M., Cartago; Ramón Arias C., Coronado; José R. A. Aguilera, Bocas del Toro; Francisco Kimball, Carto; Esparta Solón Alvarado R., Grecia; Mauro Montoya, Guadalupe; Tomás Rodríguez, Guapiles; J. Jenaro Cortés, Heredia; Augusto Cadei, Jimenez; Miguel Guzmán, Juan Vilgas; Medardo Castro, Las Mercedes; Paulino Segura C., Orozina; Elías de la Cruz, Línea del Pacífico; R. González, Solís, Falmiras; Víctor Bonilla, Paraiso; Celso Chavarría, Pacaca; Juan J. Aguilera, Pacaya; Raúl Sánchez, Puntarenas; Teodoro Muñoz S., Paraiso; Ernesto Caballero, San Ramón; Augusto Bolaños, Santo Domingo; Carlos Sirabianer, Siquirres; Carlos Verrill, Turís; E. J. A. Pronimo Mats, Turrialba; Mariano Sáenz, Narajabo; A. Cerdasella, Zeús.

Sastrería LONDRES Y PARIS

Acuerdos del Ejecutivo firmados ayer

—Se aceptó la renuncia presentada por el Ingeniero don Ricardo J. Echeverría del cargo de Cónsul General de Costa Rica en Guatemala y se nombró en su lugar, ad honorem, a don Roberto Nanne.

—Se aceptó la renuncia elevada por el Dr. don Carlos Barrios Castro, del puesto de Médico del Pueblo de Atenas.

—Se nombraron: a Julio Bonilla Ocampo, Agente de Policía de Tilarán, en reposición de Cecilio Carranza; Romualdo Fallas, Agente de Policía de San Sebastián de esta ciudad, en sustitución de Claudio Rojas Chavarría y Juan Antonio Zúñiga, Agente de Policía de Tempate de Santa Cruz, en reemplazo de Trinidad Moraga á quien se aceptó su renuncia.

—Para celebrar tres turnos otorgó permiso a la Junta de Educación de Salitral de Santa Ana.

PIDA SIEMPRE CHAMPAGNE CHS. FARRE

Quiere Ud. construir con economía?

En el nuevo DEPOSITO DE MATERIALES situado en la Calle de la Estación, en el LOCAL que ocupó el TALLER DE MULLER, encontrará Ud. de las mejores maderas del Pacifico

Maderas del Pacifico

I. MIGUEL RODRIGUEZ

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional y debe ser devuelto al Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Surtido completo en alfajás

cademillos, reglas, tabloncillos, tabilita para cielo, etc. Cal, arena y ladrillo. Especialidad en maderas para canchistas. TAMBIEN vendo dos sierras de cinta con sus poleas y ejes correspondientes.

